

# Bon anniversaire



90

*Nos félicitations et meilleurs vœux à Marie Morandi  
qui fête son 90e anniversaire lundi 23 décembre*

Connaissez-vous le hameau de Fendringen, niché entre les villages de Bösingen et Wünnewil ? C'est là, dans la ferme de Clément et Adèle Kaeser (-Muller) qu'est née Marie Morandi, le dimanche 23 décembre 1923.

« Miggi » grandit au sein de cette grande famille de 7 garçons et 3 filles et fréquente l'école de Bösingen à 2 km où elle se rend à pied.

En 1944, à 21 ans, elle trouve un emploi de fille de chambre chez le comte Gonzague de Reynold, au château de Cressier, par l'intermédiaire de Louis Brulhart, « Loulou », jardinier attitré au château. Elle y retrouve son amie d'école, Marie Boschung (qui plus tard épousa Armand Pittet), qui y travaille comme cuisinière. Elles s'entraident pour les travaux ménagers et la cuisine.

« On allait au cinéma ensemble, à Morat » me confie Marie. « On descendait en train et on rentrait à pied. Oscar Morandi nous rejoignait à vélo ». Oui, Oscar avait un penchant pour Miggi, qu'il avait rencontrée au château en allant y faire des réparations.



C'est pourquoi elle ne resta au château que jusqu'en 1946, année de la naissance de leur fille Françoise et de son mariage civil avec Oscar, le 8 juin. Leur union fut consacrée deux jours plus tard en la chapelle des Cordeliers de Fribourg.

La famille s'installe à l'étage de la maison paternelle de la famille Morandi (actuellement Rte de la Gare 11). C'est là que naquit leur deuxième enfant, René.

Ils y resteront jusqu'au 2 novembre 1957, lorsqu'ils peuvent emménager dans leur nouveau foyer de « Dery Erbina » où Gérard naît en 1959.

Miggi adore les fleurs comme en témoigne son magnifique jardin. Pendant 28 ans, elle s'occupe avec un grand dévouement de l'ornementation et du nettoyage de l'église de Cressier ainsi que de l'entretien des aubes des servants de messe. Elle tricote pour des gens, avec une machine à tricoter. Enfin, elle adore jouer aux cartes.

Au début des années 2000, des problèmes de santé surviennent et nécessitent des soins quotidiens. Son mari s'en occupe avec un courage exemplaire, de 2005 à novembre 2012, date de son entrée au Home Saint François de Courtepin où elle réside aujourd'hui. Oscar lui rend visite chaque jour malgré l'impossibilité de communiquer avec elle.

Toute sa famille sera présente le jour de son anniversaire pour la fêter et lui témoigner leur reconnaissance, avec ses 3 enfants, 9 petits-enfants et 9 arrière-petits-enfants. (MJ)



*Marie Morandi est décédée le 13 mai 2015*

**P.S. 1607 2013-52**

**23.12 - 30.12.2013**